

La Junta Municipal de Primera Enseñanza de esta ciudad encargada de distribuir el día de Reyes, el valioso donativo anónimo, entre los alumnos y alumnas de las Escuelas Nacionales, cree conveniente hacer públicas las gestiones realizadas y la distribución del citado donativo.

A pesar de ser muy importante la cantidad recibida, diez mil pesetas, consideró la Junta en un principio, que teniendo en cuenta el excesivo número de alumnos de ambos sexos de las mencionadas escuelas, más de seiscientos, no era prudente hacer un reparto entre ellos en partes iguales porque correspondería a cada uno una cantidad relativamente pequeña.

Después de haber estudiado diferentes opiniones referentes a la repartición más equitativa y creyendo interpretar el deseo del generoso donante, en el sentido de que los niños humildes, pudiesen celebrar con alegría el día de los Reyes Magos y pudiesen participar con más intensidad, de la satisfacción e ilusión que dicha festividad proporciona a la infancia, así como evitar la amargura y el desengaño que ciertos niños pobres experimentan en la mencionada fecha, la Junta acordó: 1.º Dar un lote de material escolar a todos los niños y niñas de las Escuelas Nacionales para que todos participasen del dinero recibido. Este obsequio, lo encontrarían los alumnos dentro del cajón de su mesa, como regalo de los Reyes, el primer día de reanudar las clases. 2.º Reservar la cantidad sobrante, más de siete mil pts. para repartirla solamente entre las familias necesitadas.

Es muy difícil conocer el estado económico verdadero de las familias de todos los alumnos y para evitar lamentables omisiones e involuntarias injusticias, el último día de clase antes de empezar las vacaciones na-

videñas, se reunió a los escolares, se les explicó la importancia moral y material del donativo recibido, se hizo resaltar la hermosa y caritativa acción del desconocido donante y se les recomendó, de una manera especial, que solo los hijos de familias menesterosas, fuesen a apuntarse en las oficinas del Ayuntamiento para tener derecho a recibir una cantidad de dinero que variaría según el número de solicitantes.

La idea de la Junta Municipal de Enseñanza, no fué exactamente interpretada y el número de apuntados fué tan elevado, que se creyó conveniente modificar lo acordado porque resultaba que la habían solicitado familias de mejor situación económica que algunas de las que prudentemente habían cumplido lo que se había recomendado con lo que aquellas se habrían beneficiado de la abstención de éstas últimas.

En vista de los acontecimientos, se creyó que lo más equitativo era repartir el dinero entre todos los alumnos, advirtiéndoles, no obstante que si alguno quería renunciar voluntariamente a la cantidad que le correspondía a beneficio de sus compañeros pobres, podía hacerlo. Solo cuarenta y cuatro escolares atendieron este requerimiento.

#### Estado de cuentas

Ingresos	
Importe del donativo	10.000 Ptas.
Entregado por alumnos que renunciaron a la parte que les correspondía: 44 a 10 pts. cada uno	440 Ptas.
	<u>10.440 Ptas.</u>
Pagos	
Entregado a los alumnos: 618 a 10 pts. uno	6.180 Ptas.
Importe del material escolar de la librería Pla Dalmau, según sus fras. n <sup>os</sup> 2.345 y 2.346	2804' 45 "

*Aunque parezca una redundancia el hablar siempre del tiempo en su aspecto climatológico, ya sea porque a simple vista se dirá que con hablar de sol, lluvia, frío o viento todo ya se da por manifestado, ahí están estos partes meteorológicos de cada día, dados a conocer por la radio, que seguramente deben recogerlos cientos de personas para así saber a que atenerse a la jornada siguiente. ¿Y qué diremos del científico y magistral artículo periodístico titulado «Las nubes mandan», que cada domingo nos va pronosticando con realidad matemática el tiempo a producirse durante los ocho días que le seguirán? ¿No están sujetas al tiempo a producirse durante los ocho días que le seguirán? ¿No están sujetas al tiempo climatológico muchas de las empresas cotidianas del hombre? ¿El sustento de éste, principalmente no está siempre a merced de este factor tan caprichoso, al cual no queremos prestarle muchas veces la atención que se merece?*

*De ahí que nosotros, también, a menudo le otorguemos un lugar en nuestras páginas constatando sus cambios ya sean favorables o no, porque tenemos la seguridad de que dentro treinta años y más, nuestros descendientes seguirán haciendo comparaciones*

Gastos: recadero, conferencias telefónicas, etc	35' 80Ptas.
	<u>9.020' 25 Pts.</u>
Remanente	1.419' 75 Ptas.

Esta cantidad será repartida entre veintiocho escolares de familias de reconocida pobreza y necesidad.

El lote de material para los primeros grados, consistió en 2 libretas, 1 lápiz, 1 goma grande, 1 cuaderno de caligrafía y 1 cuaderno de dibujo. Para los alumnos de los grados superiores, el último artículo fué sustituido por 1 portaplumas, dos plumas y 1 secante.

*cual las hacemos ahora nosotros con el tiempo que perteneció a nuestros abuelos.*

*Y puestos a hablar de este eterno elemento, hemos de dar fe de otro invierno benigno, a lo menos hasta estos días de mediados del mes de Enero. No se ha conocido ninguna baja temperatura con todo y llegar a la semana de los «barbuts», semana que siempre se distinguió por su frío por excelencia. Vientos templados de Poniente y del Sudoeste, una vez más le tomaron la iniciativa a la fría Tramontana para ofrecernos un invierno con promesas de primavera avanzada.*

*Son los precursores de aquel viento llamado de Cuaresma, que nos viene a despejar, otro año, la rigidez del invierno.*

*Y cuando esto se produce en pleno Enero, cuando los pájaros ya presienten llegada la hora de formar su hogar, cuando empiezan a querer estallar los primeros brotes de los árboles porque el tiempo se lo permite y nos permite a nosotros de gozar unos días magníficos, cuando en otras latitudes sigue el frío enseñoreándose de ciudades y campos, ¿no es lícito y justo dedicarle unos renglones? No es de persona agradecida, decirle ahora y tantas veces como sea necesario: «Señor Tiempo, te estamos muy agradecidos por el privilegio que nos otorgas de ciudad templada, benigna, en pleno invierno.»*

*Como ves, no te olvidamos, en justa correspondencia al buen trato que nos dispensas, porque nosotros estamos en todo, sin importar lo atareados que podamos encontrarnos. Y es más Cuando saquemos a relucir las bellas y agradables cualidades de la ciudad, tú irás siempre en cabeza porque te lo mereces. Sé bueno y verás como tu nombre, el nombre del clima de San Feliu, primera ciudad de la Costa Brava, se codeará con orgullo con los demás en su clase de otras costas y latitudes.*